



# 広報 なかわだ

2017年5月

中和田カトリック教会  
広報委員会

第444号

2017年5月7日

泉区中田北1丁目9-1 Tel. (045) 803-6141

<http://nakawada-catholic.com>



## 「聖母月」

フランシスコ・ザベリオ 日野 武満 神父

1966年(私の叙階の年)カトリック聖歌集が発行されて半世紀が過ぎ、現在典礼聖歌集になり、現在使用されている中に二十五人の作詞作曲者が載っています。MS(松本三朗)KS(国本静三)は同窓生です。

カトリック聖歌集には、聖母マリア賛歌が五十曲ほどと大変多いです。文語体が口語体になおされている曲もあります。

神学校時代に、五月の聖母月に講堂の聖母像の前に集まり、アカデミア(聖母マリアを賛美する集会)が行われ、個人の詩、歌、楽器演奏、合唱等、今では懐かしい時代でした。

この春、アッシジの聖フランシスコ教会に巡礼した折に、『マドンナ・ロレンゼッティ』

夕日の聖母の前で【掲載写真】しばし立ち止まり、フランシスコがいかに聖母マリアを愛していたか、また福音史家ヨハネと肩を並べるほど神の御言葉を実践し、伝えたか、聖母マリアの指がフランシスコを指している姿をピエトロ・ロレンゼッティが描く心が伝わってきました。



日	曜	典 礼 (ミ サ)	備 考	そ の 他
3	水		聖フィリポ聖ヤコブ使徒 [祝]	
5	金	初金ミサ (9:30)	初金	
7	日	主日ミサ (9:00)	復活節第4主日	
10	水			聖書の会 (10:00)
12	金	週日ミサ (9:30)		
14	日	主日ミサ (9:00)	復活節第5主日	教会委員会
17	水			聖書の会 (10:00)
19	金	週日ミサ (9:30)		
21	日	主日ミサ (9:00)	復活節第6主日	庭木の剪定 聖歌の集い (練習・午後)
24	水			聖書の会 (10:00)
26	金	週日ミサ (9:30)		
27	土			千葉氏の講演会 (14:00)
28	日	主日ミサ (9:00)	主の昇天 [祭] 子どもミサ	庭木の剪定 (予) 聖歌の集い (本番・午後)
31	水	祝日ミサ (9:30)	聖母の訪問 [祝]	聖書の会 (10:00)

# ～ ころころにひびく聖書のみ言葉 ～



「神の業がこの人に現れるためです」

ヨハネ福音書 9 : 1 生まれつきの盲人をいやす

## 苦難の理由

弟子たちは、「生まれつきの盲人」について、その苦難の理由をイエスに質問しました。

これは「神が非常に良く創造された世界になぜ苦しみがあるのか」という深い問いに関係しています。

弟子たちは目の前のこの人の苦しみは良い神のせいではありえない、

人間の側の罪のせいだろうか考えたでしょう。

ならば、この人が罪を犯したからか、しかし彼は「生まれつき」の盲人だから、本人の罪以前に苦難が生じている、では彼の両親が罪を犯したからだろうか、

ここにあるのは、苦難の理由探しであり 責任者探しです。

今でも私たちは、そのような理由探しや責任者探しをして、自分や親を責め、誰かを責めたり、社会を責めたりしていないでしょうか。このような悪者探しや因果応報論では人は救われもせず、苦難からの解放もありません。

意外にもイエスは この人のせいでもなく両親のせいでもないと答えました。

代わりに、驚くべき答えをくださいました。

「神の業がこの人に現れるためです」

ここには、苦難を見る視点の大転換があります。弟子たちは 苦難の原因を過去に見出そうとしますが、イエスは 苦難の目的を未来に見出すように教えました。

過去の悪者探しではなく、これから現れる「神のわざ」をみるように、というのです。

では、この盲人に現れた「神のわざ」とは何でしょうか、一見、目の癒しであったように見えます。もちろんそれも、救い主の偉大なわざでしたがしかし 彼に現れた神のわざとは 彼が救い主に出会い信じて礼拝する者となったことです。

イエスをキリストとして信じ帰依することによって神の愛の御手に摂取されるのです。

(甲斐 至信)

## 参考

- ・聖書研究テキスト
- ・対談 パウロを語る 井上洋治 迫純一郎

## 公開講演会 マザー・テレサの愛 ～ノーベル平和賞受賞～

日時:5月27日(土) 14:00~16:00

会場:中和田カトリック教会 聖堂

横浜市営地下鉄「立場」駅下車 7分

「立場地区センターそば

講師:千葉茂樹氏

(映画監督・生命尊重センター名誉会長他)



- マザー・テレサの魅力
- ビデオ「今ここに愛の奇跡」(千葉監督作品)
- マザー・テレサと日本社会
- マザー・テレサへのインタビューから
- 生命尊重の市民運動と広がり
- マザーからのお願い



中和田カトリック教会  
横浜市泉区中田北1-9-1  
☎ 045(803)6141

## ご復活おめでとうございます

聖週間から復活祭とパーティーまで、多くの方々のご尽力で無事終了しました。

準備に当たられた皆様、ありがとうございました。心より御礼申し上げます。

エプロン会では、初めての試みとして、クッキー、手作りケーキ、教会でとれたフキの料理等の販売を行いました。ご復活の喜びを分かち合うと共に、私たち信徒が気持ちを新たにしてお前に進むことが出来ますように。



## エプロン会よりご報告とお知らせ

常日頃の皆様の教会建設へのご理解とご協力に、心より感謝申し上げます。

先日エプロン会として、前年度繰越金と3月のお弁当販売の収益金の中から、10万円を建設会計に献金させていただきましたことをご報告させていただきます。どうも有り難うございました。

今年度エプロン会は3月より新しいメンバーを加え、活動を始めました。第1回目の話し合いでは、まず今年のバザーの日程（6月25日ミニバザー、10月29日バザー）を決めました。そして昨年来、毎月行っているお弁当販売もできる限り続けていきたいと思います。食の安全をモットーに、体に優しい食材や調味料を選び手作りにこだわっています。前日からの仕込みや当日は朝7時から準備をするなどメンバーの負担も大きいのですが、目的に向かって心を一つにして頑張っています。また、バザーの大きな収益となる手作り品の製作も有志の方々に始まっています。

その他、他教会にご寄付をお願いするにあたって、中和田としての意気込みをどのようにアピールしていけばよいか、エプロン会として、どのようなお手伝いができるかを話し合いました。まだ具体的な内容は決まっていますが、建設委員会とタイアップして活動していくつもりです。

これからも益々皆様のご支援とご協力、よろしくお願い致します。

(岩淵 洋子)

## 委員会だより

(文中敬称略)

△4月9日(日) 13名出席▽

### ■日野神父様のお話

・10日間イタリアに行ってきました。  
治安対策が厳しくなってきました。  
す。バチカンには新教皇様に代わって  
から、ホームレスを追い出さない等  
随分雰囲気が変わってきています。  
中国人の観光客がたくさん来てい  
ました。

### ■各グループからの報告

#### ●典礼(小野(雅))

・3月26日の牧山神父様によるミサ、  
講話、ゆるしの秘跡は、時間不足の  
点があったが、予定通り行われた。  
・本日の受難の主日のミサは、準備等  
が良くできていて滞りなくできた。  
集会室のしきりの壁を取ったため、  
見やすくなった。歌が分かりにく  
いところがあった。

・聖週間の日時が例年と変わったところ  
があるので、気を付けてほしい。

・4月16日の復活の主日ミサの前に、  
9時30分から教会の祈りを行う。

#### ●財務(小野)

・3月分の一般会計、建設会計、愛の  
献金の会計報告が行われた。

・今年も一般会計から最終的に建設会  
計に移行する金額がある。

↓建設会計については予算に対して

比較的順調に見えるが、不足額確  
保のための協力依頼に対する特別  
献金も算入されており、これは本  
来予算とは別枠で考える必要があ  
るので、まだ努力の必要な水準。(岩  
淵委員長)

#### ●営繕(五十嵐)

・電気設備点検を行う予定。  
・庭木の剪定を5月21日に行う。(雨  
天時5月28日)

#### ●宣教(岩崎)

・5月27日に予定している千葉茂樹氏  
の講演会は、予定通り実施する。2  
時から4時までで映画と千葉氏の  
講演を行う。

#### ●要理(本庄)

・3人の卒業生がいて、中学生になり  
ます。お祝いのメッセージをお願  
いします。

#### ●福祉(阿部)

・米、みそ、衣類をホームレスの方の  
ために届けた。毛布を聖母の園に  
届けた。

#### ●広報(武田(幸))

・原稿依頼(締切4月26日)

#### ●総務(小山(利))

・5月のスケジュール確認

#### ●行事(望月)

・ご復活祭のパーティーの準備をして  
いる。持ち寄り料理はなしで、二  
つの集会所で行う予定。前日の卵  
ゆでにご協力をお願いします。

#### ●みんなの会(今井)

・3月19日は集会所でベトナムの神学  
生志願者とお友達を迎えて、なご  
やかに茶話会を開いた。コーヒー  
代の利益は建設資金に寄付する。

・「マザーハウス」からの依頼で、出  
所した後すぐに使う生活用品、衣  
類(下着は新品)、缶づめ・インス  
タント食品などの寄付をお願いし  
たい。家庭で余ったものがあつた  
ら、教会の所定の場所に持ってき  
てほしい。指定の場所を決めたら、  
お知らせします。

#### ●要理(井上)

・5月14日に百合学園で第5地区の  
運動会を開催予定。参加希望者は  
裕さんへ申し出る。サマーキャン  
プは、8月4日〜6日に千葉の「草  
笛の丘」にて行う予定。4月29日  
にリーダーの下見を行う。

#### ●エプロン会(岩淵(洋))

・3月から新メンバーでスタートし  
た。6月25日にミニ・バザーを10  
月29日にバザーを行う予定で、月  
1回は販売日を計画する。

#### ■その他報告事項

・月修資料が配布された。  
・5月3日〜5日に、救急センターが  
駐車場を使う。  
・奉仕者が不足しているので、研修一  
覧表から応募してほしい。

#### ■討議事項

・教区建設委員会に提出する「基本計  
画書」が配布され説明された。承  
認されれば設計士を選定し、建物  
の具体的な検討に入る予定。

以上

(次回委員会 5月14日)

